



## Récipiendaire des prix de l'Ordre 2023

**Montréal, le 16 novembre 2023.** – L'Ordre des conseillers et conseillères d'orientation du Québec (OCCOQ) a procédé à la remise officielle des Prix de l'Ordre lors d'un événement en ligne, le 15 novembre dernier, dans le cadre de la [Semaine québécoise de l'orientation 2023](#), qui avait pour thématique cette année *L'orientation : un service essentiel*.

La remise de ces distinctions constitue une opportunité unique de saluer l'engagement et l'excellence des conseillers et conseillères d'orientation (c.o.). Ces prix récompensent les membres dont les réalisations ont contribué de façon remarquable au rayonnement et à l'enrichissement de la pratique de l'orientation auprès du public et des autres membres de la profession.

La sélection des lauréats est le fruit du travail d'un jury composé de deux membres actifs de l'Ordre et d'un représentant ou d'une représentante du public œuvrant dans une organisation dont les activités sont liées à l'orientation professionnelle. Ces membres évaluent chaque candidature selon des critères précis. Cette année, le jury était composé de Louise Barette, c.o., présidente de l'entreprise Louise Barette services conseils en RH, Mireille Lemieux, c.o. au centre de services scolaire Chemin-du-Roy, et Jessika Valence, directrice des services pédagogiques au pensionnat du Saint-Nom-de-Marie. L'Ordre tient d'ailleurs à exprimer sa gratitude aux membres du jury pour leur collaboration.

Des distinctions ont été décernées dans trois catégories : le Prix professionnel, le Prix de l'orientation et le Prix de la relève.

### **Prix professionnel 2023 – Commandité par Desjardins**

**Objectif :** Reconnaître les réalisations des c.o. qui ont contribué à enrichir la pratique professionnelle

**Réalisation :** Développement et publication de l'*Échelle intégrative de valeurs de travail*.

## Récipiendaires



Mathieu Busque-Carrier, c.o.  
Université de Sherbrooke



Yann Le Corff, c.o.  
Université de Sherbrooke

Les membres du jury ont reconnu un travail riche et intéressant, reposant sur une démarche rigoureuse. Elles ont également apprécié la présentation soignée et détaillée du dossier. Très généralisable, l'outil proposé par messieurs Busque et Le Corff pourrait être utilisé dans la plupart des secteurs de pratique. D'ailleurs, le nombre de fois où ce test a déjà été utilisé, soit plus de 1500 fois dans l'année précédant le dépôt du dossier, montre bien qu'il s'agit d'un outil apprécié, dont l'impact est mesurable.



## Prix de l'orientation 2023 – Commandité par TD Assurance

**Objectif :** Reconnaître la mise en valeur des enjeux de l'orientation au bénéfice du public et des clientèles

**Réalisation :** Balado *Les Ambitieux*

## Récipiendaire



Mathieu Guénette, c.o.

Les membres du jury ont souligné l'impact auprès du grand public d'une telle série de balado qui comptait, au moment du dépôt de la candidature, 145 épisodes, écoutés en moyenne 1130 fois chacun. Il faut ajouter que tous ces épisodes ont permis d'aborder une panoplie de sujets qui touchent à tous les aspects de l'orientation et qui répondent à plusieurs préoccupations. Ainsi, ce balado gratuit rejoint un public large et diversifié, à l'image de la profession.

Partenaire assurances  
habitation et auto



## Prix de la relève 2023

**Objectif :** Mettre en valeur l'implication des c.o. débutants qui se démarquent dans la profession, souligner leur engagement et stimuler l'esprit d'initiative.

**Récipiendaire**



Karolane Dubreuil, c.o.

Madame Dubreuil a entre autres développé une plateforme de coaching de gestion et de coaching de carrière pour l'entreprise Humance et travaillé à l'implantation de mesures qui garantissent les normes les plus strictes en matière de sécurité, de confidentialité et d'éthique à l'ère numérique. Le jury s'est montré impressionné par la rigueur, le professionnalisme et les compétences de madame Dubreuil. Le jury a en outre souligné la place accordée à la pratique réflexive dans sa démarche. Bien que le rayonnement de ses réalisations demeure limité, le dossier de candidature est convaincant et repose sur une bonne réflexion et une présentation impeccable, ce qui a séduit les membres du jury.

**Nous adressons nos sincères remerciements à toutes les candidates et tous les candidats qui ont soumis un dossier.**

### **À propos de l'OCCOQ**

L'OCCOQ compte plus de 2 600 membres offrant des services d'orientation aux personnes de tout âge, de l'adolescence jusqu'après la retraite, ainsi qu'aux organisations. Il assure la protection du public en surveillant l'exercice de la profession et en lui fournissant des recours légaux. Cette protection du public s'articule également autour de l'accessibilité et de la qualité des services d'orientation ainsi que du positionnement sur les enjeux de société en lien avec son champ d'exercice. De plus, l'Ordre soutient ses membres dans le développement et la consolidation de leurs compétences, dans le respect de leurs obligations.

**Source**

Francis Dugas

Coordonnateur aux communications

OCCOQ

514 737-4717, p. 224

[fdugas@orientation.qc.ca](mailto:fdugas@orientation.qc.ca)